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ATA DA DUCENTÉSIMA QUINTA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE1
BELO HORIZONTE, REALIZADA NO DIA 7 DE MARÇO DE 2013, NO PLENÁRIO CONSELHEIRO2
EVARISTO GARCIA, SITUADO NA AVENIDA AFONO PENA, 2336, 14º ANDAR, FUNCIONÁRIOS.3
Aos sete dias do mês de março de dois mil e treze, foi realizada a ducentésima quinta reunião ordinária do4
Conselho Municipal de Saúde de Belo Horizonte, iniciada às 14h40 pela Presidente do Conselho Municipal5
de Saúde, Angela de Assis Maia Moura, que deu as boas vindas aos presentes. A 2ª Secretária do Conselho6
Municipal de Saúde, Martha Auxiliadora Ferreira Reis e o 1º Secretário do Conselho Municipal de Saúde,7
Wallace Medeiros Xavier, cumprimentaram a plenária e desejaram uma boa reunião. O Secretário Geral do8
Conselho Municipal de Saúde de Belo Horizonte, Ederson Alves da Silva cumprimentou a plenária e fez a9
leitura da pauta: 1-Informes – 14h; 2 - Abertura e verificação do número de conselheiros presentes para10
início da reunião – 14h30; 3 - Aprovação da ata da reunião do CMSBH, realizada no dia 7/02/2012- 14h40; 411
- Panorama atual da Dengue – 14h50; 5 - Apresentação, apreciação e aprovação da proposta de resolução12
e da proposta de Regimento Interno da Comissão Intersetorial de Saúde do Trabalhador (CIST)  – 16h20; 6 -13
Saúde +10 – 16h50; 7 - Retirada de representantes para o  Conselho de Saúde do Hospital São Francisco e14
Comitês de Ética em Pesquisa (CEP) da PUC Minas e Hospital Belo Horizonte – 17h30; 8 - Assuntos Gerais15
– 17h40; 9 - Retirada de data para as reuniões das comissões da PPP e Regimento Interno; 10 -16
Encerramento – 18h. Informes: O assessor técnico do gabinete, Paulo César Machado Pereira, reafirmou a17
questão do Saúde +10. Falou do movimento paralelo da Assembléia Legislativa de Minas Gerais (ALMG).18
Informou que foi indicado para participar da organização de duas conferências que ocorrerão esse ano, a da19
Juventude e a de Política de Públicas sobre Drogas. O Conselheiro Municipal de Saúde, Adilson de Campos20
Braga solicitou que seja feito um chamamento em massa dos conselheiros eleitos que estão faltosos. O21
Conselheiro Municipal de Saúde, Antônio Carlos dos Santos agradeceu a disponibilização do funcionário22
para cobrir o Conselho Distrital da Noroeste, nos dois dias da semana. Questionou a obra da Unidade de23
Referência Secundária (URS) Carlos Prates. Informou sobre a reunião do Conselho de Saúde do Hospital24
Carlos Prates, no dia 1/04/2013. O Conselheiro Municipal de Saúde, José Coelho dos Santos falou sobre a25
visita realizada por ele e pela Conselheira Municipal de Saúde, André Hermogenes Martins ao Hospital26
Santa Casa para acompanhamento do contrato 100% SUS. A Conselheira Municipal de Saúde, Gislene27
Gonçalves dos Reis falou sobre sua participação na reunião do Conselho Municipal de Saneamento28
(COMUSA). O Conselheiro Municipal de Saúde, Mario Eduardo Passos Martins reclamou que não existe29
regulação de qualidade dos serviços contratados prestados aos usuários do SUS. O convidado, Ivan30
Matheus Dutra, parabenizou a todas as mulheres pelo seu dia e falou da passeata de combate a dengue31
realizada no Taquaril, que contou com a participação de mais de mil pessoas. O Conselheiro Municipal de32
Saúde, Robson Conceição Silva, pediu atenção do CMS, para com os Conselhos Hospitalares, falou da33
dificuldade de manter o Conselho do Hospital Alberto Cavalcanti. Passamos para aprovação da ata do dia34
7/02/2013, em regime de votação a ata foi aprovada com por unanimidade. Foi feito inversão da pauta.35
Ederson chamou os demais componentes da Comissão Intersetorial de Saúde do Trabalhador (CIST),36
Anthero Drummond Junior, Gislene Gonçalves dos Reis e Andréa Hermogenes Martins. O Conselheiro37
Municipal de Saúde, Anthero Drummond Junior, fez um breve resgate da história da CIST. A Conselheira38
Municipal de Saúde, Andréa Hermogenes fez a leitura da proposta de resolução da CIST. PROPOSTA DE39
RESOLUÇÃO CMS/BH plenário do Conselho Municipal de Saúde de Belo Horizonte, em sua reunião40
ordinária, realizada no dia ___/____/______, no uso de suas competências regimentais e legais conferidas41
pela Lei Federal 8080, de 19/9/90, Lei Federal 8142, de 28/12/90, Lei Municipal 5903, 3/6/91 e Lei Municipal42
7536, de 19/6/98. Considerando a Portaria 1.679, de 19/9/2002 que dispõe sobre a estruturação da rede43
nacional de atenção integral à saúde do trabalhador; Considerando a Resolução CMS – 015/97, de44
10/4/1997, que criou a Comissão Municipal de Saúde do Trabalhador. Resolve: Aprovar a Comissão45
Intersetorial de Saúde do Trabalhador que tem caráter consultivo e de assessoramento, e tem como46
finalidade monitorar a política municipal de Saúde do Trabalhador, acompanhando, avaliando e respondendo47
às consultas, servindo de subsídios à Secretaria Municipal de Saúde (SMSA), assim como as instituições48
afins partícipes da CIST com a seguinte composição: Quatro do Conselho Municipal de Saúde de Belo49
Horizonte, sendo dois usuários e dois trabalhadores; Um da Secretaria Municipal de Saúde /GESAT –50
Gerência de Saúde do Trabalhador; Dois do Centro de Referência em Saúde do Trabalhador/CEREST-BH;51
Um da Vigilância Sanitária Municipal; Um da Superintendência Regional do Trabalho; Um da Fundacentro;52
Um do INSS; Um do Ministério Público do Trabalho; Um do Ministério Público da Saúde; Um do Ministério da53
Saúde; Seis das entidades do movimento sindical do setor produtivo e de serviços (Centrais Sindicais); Um54
indicado pelo Centro de Referência Estadual de Saúde do Trabalhador de Minas Gerais- CEREST/MG; Um55
da Vigilância Epidemiológica da Secretaria Municipal de Saúde; Um da Federação dos Aposentados do56
Estado de Minas Gerais; Um da Federação das Indústrias do Estado de Minas Gerais; Um da Federação do57
Comércio do Estado de Minas Gerais; Um da Gerência de Saúde e segurança do Trabalhador (GSST/BH);58
Um do Serviço Especializado em Saúde do Trabalhador (SEST/HC-UFMG). O processo de escolha das59
entidades se dará através de convite do Conselho Municipal de Saúde; A Comissão Intersetorial de Saúde60
do Trabalhador realizará suas atividades em parceria com a câmara técnica de Gestão da Força de61
Trabalho, segundo as prerrogativas do Regimento Interno do CMSBH; Caberá a Comissão Intersetorial de62
Saúde do Trabalhador enviar o parecer oriundo de discussões para o CMSBH, seguindo o fluxo de63
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discussão no Conselho Municipal de Saúde de Belo Horizonte. Belo Horizonte, ___ de _________de 2013.64
ANGELA DE ASSIS MAIA MOURA Presidente do Conselho Municipal de Saúde. Manifestaram-se sobre o65
assunto: Willer Marcos Ferreira, Anthero Drummond Junior, Andréa Hermogenes Martins e Angela de Assis66
Maia Moura. Em regime de votação, a resolução foi aprovada com vinte e um (21) votos favoráveis e duas67
(2) abstenções. Passamos para a retirada de representantes para compor o Conselho de Saúde do Hospital68
São Francisco e Comitês de Ética em Pesquisa (CEP) da PUC Minas e Hospital Belo Horizonte, não tivemos69
nenhuma indicação. Passamos para a apresentação da Gerente de Epidemiologia e Informação, Lúcia70
Maria Paixão (GEEPI), sobre a situação da Dengue. Angela Assis, reclamou da falta de infraestrutura, disse71
que houve aumento de local para atendimento, mas não de profissional. Falou que a Gerência de Zoonoses72
da Norte (GERCZO), está sem gerente aguardando acordo político. Andréa Hermogenes, falou que73
participou das visitas do CMSBH, nas UPA’s Venda Nova, Norte e Pampulha. Falou que as unidades da74
Norte e da Pampulha não tem estrutura para atender a demanda, cobrou que seja montado um local para75
atendimento nos moldes de 2010. Adilson Campos, cobrou médicos. Robson Conceição perguntou sobre o76
número de atendimentos de outros municípios.  A Conselheira Municipal de Saúde, Flávia Medeiros solicitou77
que seja pautrado novamente a discussão sobre dengue, mas que seja apresentado o plano de78
enfrentamento. Lúcia Paixão respondeu que a Dengue é um problema complexo para resolver, é79
multisetorial e deve ser trabalhada durante todo o ano. No momento temos em circulação o vírus 4. Informou80
que existe um comitê da dengue, que se reúne quinzenalmente. Existe interesse em abrir unidades nos81
finais de semana. Já foi aberta uma Unidade de reposição Volêmica (URV), para aliviar o acumulo de82
pessoas na UPA, está funcionando no Hospital Nossa Senhora Aparecida. A Gerência de Regulação83
(GERG) está articulando o aumento do número de leitos para dengue. As equipes de atendimento estão84
sendo ampliadas. Os dados apresentados são só de Belo Horizonte. Agradeceu o convite e se colocou a85
disposição. Andréa Hermogenes, propõe que a Mesa Diretora, tire um representante e junto com o Conselho86
Distrital de Saúde Norte, faça uma visita a URV para verificar a estrutura. Em regime de votação foi87
aprovada a criação da comissão para visita, formada por Adilson de Campos Braga, Simone Gomes88
Alexandre, Maria da Penha de Oliveira, José Carlos dos Santos, Maria Salomé Pereira Rosa e Andréa89
Hermogenes Martins. Ederson agradeceu a participação de Lúcia Paixão e convidou todos para um intervalo90
de dez minutos para café. Passamos para a discussão do Saúde +10. Angela Assis pergunta se algum dos91
presentes recebeu convite para a reunião de hoje, sem ser do CMSBH. Falou da reunião com o Vereador92
Nilton César e o secretário de saúde, Marcelo Teixeira, onde foi batido o martelo sobre a logomarca do93
abaixo assinado. Disse que ficou indignada com a falta de mobilização para a reunião do CMS, enquanto foi94
feito um grande movimento para a reunião na Câmara Municipal. Leu o manifesto do Saúde +10. Informou95
que o abaixo assinado foi encaminhado para todos os distritos, foi discutido no colegiado de mesas96
diretoras. Há uma proposta de intensificação de coleta de assinaturas entre os dias 7/03/2013 e 7/04/2013,97
com um grande ato público de encerramento. Informou sobre a Marcha das Centrais Sindicais em Brasília,98
da qual ela e Ederson Alves participaram representando o CMSBH. Passou um vídeo com a fala da99
presidente do Conselho Nacional de Saúde (CNS). A Conselheira Municipal de Saúde, Simone Gomes100
Alexandre fez a leitura do parecer da Câmara Técnica de Controle, Avaliação e Municipalização. PARECER101
CTF 107/13 Assunto: Auditoria 11.274 – Auditoria Clínica Radiológica São Marcos SA. A CTCAM analisou102
os dados referentes ao serviço de mamografia prestado pela Clínica Radiológica São Marcos SA103
especificamente sobre dois aspectos. O primeiro se referente ao número de mamografias identificado na104
Constatação 18933 da referida auditoria que aparentemente supera a capacidade instalada conforme conta105
no CNES. A quantidade foi justificada pela SMSA pelo fato de se realizar exames no turno noturno e aos106
sábados, quando há demanda reprimida, além deste serviço atender usuários de outros municípios através107
do TFD. O segundo aspecto se refere ao armazenamento das informações pela clínica. Foi reafirmada a108
sistemática na qual, após a execução dos exames, as solicitações são grampeadas às cópias dos109
respectivos laudos emitidos ficando à disposição da vistoria.  A CTCAM acata as justificativas da SMSA e110
recomenda uma avaliação da viabilidade do SUSBH montar um serviço próprio de radiologia, sobretudo111
destinado à realização de mamografias. Belo Horizonte, 04 de março de 2013. SIMONE DUTRA LUCAS112
Relatora da Câmara Técnica de Controle, Avaliação e Municipalização BELO HORIZONTE/MG. Em regime113
de votação, o parecer foi aprovado. Passamos para a fala do Secretário Municipal de Saúde, Marcelo114
Gouvêa Teixeira, que falou da importância da pauta discutida aqui hoje. Sobre a dengue, falou que tivemos115
dois bons anos, 2011 e 2012. As ações estão sendo ampliadas, cobrou mobilização e informou que na116
próxima semana começa um novo Levantamento Rápido do Índice de Infestação do Aedes aegypti (LIRA).117
Falou que aconteceu em Recife um encontro da Organização Mundial de Saúde (OMS) para discutir dengue118
e Belo Horizonte foi convidada pelos bons índices apresentados. Sobre o projeto de lei de iniciativa popular119
para coleta de assinaturas, informou que pediu empenho das gerências para a coleta de assinaturas.120
Solicitou que o CMS delibere que os Agentes Comunitários de Saúde (ACS) e os Agentes de Combate a121
Endemias (ACE), colham assinaturas para o movimento nas suas visitas domiciliares. Pediu que todos se122
engajem nessa coleta. Falou da unificação dos movimentos e da concentração de esforços para a coleta.123
Em relação ao formulário, disse que não acha que seja o ponto, a diferença é que é um novo formulário, que124
vem com espaço para colocar o nome da mãe, porque assim é possível aumentar a coleta. Devemos125
concentrar essas assinaturas em BH e entregarmos em um grande ato. Devemos centralizar essas126
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assinaturas nos centros de saúde, nos distritos e depois na SMSA. Angela Assis esclarece que são duas127
coisas diferentes, uma é a resolução do conselho para que os ACS e o ACE colham as assinaturas, a outra128
é o novo formulário, que será mais fácil de conseguir os dados pelo nome da mãe. Marcelo se comprometeu129
a disponibilizar pessoas para coletar os dados no site do Tribunal Regional Eleitoral (TRE). Já foi impresso130
um novo formulário com espaço para colocar o nome da mãe, com a logomarca do CMS, da Assembléia131
Legislativa de Minas Gerais (ALMG) e da Câmara Municipal de Belo Horizonte (CMBH). Manifestaram-se132

sobre o assunto: Andréa Hermógenes Martins e Adolpho von Randow Neto. Em regime de votação133

não foi deliberado que o ACS e o ACE façam a coleta das assinaturas durante a visita domiciliar.134

Andréa Hermogenes propõe que nos centros de saúde, seja utilizado apenas o formulário do135

CMSBH. Em regime de votação a plenária decidiu que pode ser utilizado qualquer um dos136

formulários. Wallace Medeiros, propõe como data para a reunião da Comissão da Parceria Público137

Privada (PPP), o dia 13/03/2013, às 9h e da comissão do Regimento o dia 12/03/2013, às 9.138

Estiveram presentes: Adilson de Campos Braga, Adolpho Von Randow Neto, Andréa Hermógenes139

Martins, Angela de Assis Maia Moura, Anthero Drummond Junior, Antônio Carlos dos Santos,140

Ederson Alves da Silva, Enildo Calixto Louback, Gislene Gonçalves Reis, Joaquim Olegário Leite,141

José Coelho dos Santos, Leonardo Monteiro Lima, Maria da Penha de Oliveira, Maria Salomé142

Pereira Rosa, Maristela do Nascimento Silva, Martha Auxiliadora Ferreira Reis, Oswaldo143

Romualdo de Paula Filho, Robson Conceição Silva, Rodrigo Amando Rosa Belisário, Simone144

Gomes Alexandre, Wallace Medeiros Xavier, Mário Eduardo Passos Martins,  André Christiano dos145

Santos, Flávia Medeiros, Janaina Dias de Oliveira, Henrique Amaral Coura, Walter Agostinho da146

Silva e José Carlos Machado Silva. Justificaram: Claudete Liz de Almeida, Enilze Leal Francisco,147

Leonardo Monteiro Lima e Simone Dutra Lucas.  Às 19h, nada mais havendo a tratar, foi encerrada148

a reunião da qual foi lavrada a presente ata que, após lida e aprovada, será assinada pela presidente e149

pelo secretário geral do Conselho Municipal de Saúde. Belo Horizonte, 7 de março de 2013. ASR.150


